
令和４年度 藤枝西高等学校第２回学校運営協議会（議事録） 

 

１ 日 時 令和４年９月５日（月）午後２時から４時まで 

 

２ 場 所 藤枝西高等学校 会議室 

 

３ 参加者  

会 長 鈴木 尚夫 元公立中学校長【学校運営に資する活動者】 

副会長 髙橋  等 静岡産業大学教授【学識経験者】 

委 員 櫻井 勁三 西益津地区第一自治会長【地域住民】 

委 員 田形 聡子 田形内科医院 臨床心理士【学校運営に資する活動者】 

委 員 寺田万理杏 フィットネス インストラクター【その他】 

委 員 長島 健一 令和４年度ＰＴＡ副会長【保護者】 

校長（國川）、副校長（野澤）、教頭（山本剛）、事務長（岩本）、教務主任（掛下）、 

生徒指導主事（櫻井）、進路指導主事（赤池）総務主任（増田）、図書課長（永田） 

記録：総務課員（望月） 

 

４ 内 容 （司会）野澤副校長 

(1)  校長挨拶 「元気と笑顔があふれる西高」を合言葉に始まった令和４年度、コミュ 

 ニティ・スクール３事業、グローバルプログラム等、生徒、教員、保護 

者、地域が一体感をもって活動を行っている。とりわけ本校のコミュニ 

ティ・スクール事業への積極的取組について、このたび今年度の文部科

学大臣表彰に際し、県の推薦をいただくことになった。 

(2) 校内見学…生徒授業風景等 

（3）学校運営の進捗状況及び課題整理 

   （学校紹介動画（中学生一日体験入学時使用）の視聴） 

   ・スクールミッション、スクールポリシーの策定・公開について 

   ・コミュニティ・スクール事業、グローバルプログラムの実施状況について 

   ・新教育課程に基づく観点別評価（１年生）の実施及び課題について 

   ・ＩＣＴ教育の推進、１年生に一人一台 Chromebookの導入状況について 等 

(4) 学校近況報告 

ア 教務課 １学期末の１年生に対し新課程における観点別評価を実施した。課題点

等を精査し改善したい。特別活動の観点別評価の実施も予定している。 

イ 進路課 夏休みには全学年で補講を実施。Ｃラーニングを活用した進路情報の提

供を進めている。３年生の総合型選抜入試がいよいよ本格化する。 

ウ 生徒課 ９月下旬に予定している体育祭に向け、生徒主体で準備が進んでいる。

並行して生徒と学校が協議しながら、校則の見直しに着手している。 

エ 総務課 コミュニティ・スクール３事業を推進している。夏休みには「花いっぱ

いプロジェクト」について充実した活動を行うことができた。生徒の満

足度は非常に高い。 

  オ 図書課 朝読書を全生徒、全教員で継続実施している。夏休みには「読書感想文」、

「文芸創作」、「読書感想画」等から生徒が１つ選択し取り組んだ。 



  

(5) 協議・意見交換 （進行）鈴木会長 

＜鈴木会長＞ 〇学校紹介動画は、目で見て良さを感じることができ、分かりやすい動

画になっている。YouTube で公開するというのも、現代の情報発信の

手段として非常に良い。中学校訪問等で動画をアナウンスしていくこ

とが大事である。これからも推し進めてほしい。 

       〇教員・生徒・保護者・地域の４つは、それぞれの立場で評価が異なっ

てくるものである。良い結果は全員の喜びであるという考え方を前提

に、さらに良くするにはどうすべきかを考えたい。志願倍率や大学合

格者が年々増加しているというエビデンスが揃っており、これまでの

学校の取組が結果につながっていることを、教員同士で認識し合うと、

意欲向上にもなる。本運営協議会や西益津地区の住民がこれまでの西

高の取組を非常に高く評価していることを、先生方みんなで共有し、

誇りとしてもらいたい。西高のコミュニティ・スクール事業が、県の

代表として文科省に提出されることになったことも、この数年間の取

組が認められたことの証左である。 

＜高橋副会長＞〇学校紹介動画は良くまとまっている。中学生には在校生が学校の良さ

を語っているところが魅力的に映る。生徒の声を大事にしてほしい。 

〇コミュニティ・スクールにおける先生方の役割は、分業でも良いが、

学校の方針としてのベクトルは共通理解しておくと良い。 

       〇究タイムの取組が良い。しっかりと計画立てて行われており、これを

充実させていくことは学校の強みに繋がると思う。 

 ＜櫻井委員＞ 〇学校紹介動画中の、コミュニティ・スクール事業の内容が、とても分

かりやすくまとまっていた。そのコミュニティ・スクール事業の推進

には、教員同士の横の連係がうまくいっていることが大切である。 

〇生徒の自転車の運転について、始業時刻近くなると危ない運転をして

いる生徒もいるので、気を付けてさせてほしい。交通安全委員による

朝の挨拶運動は非常に良い取組である。 

 ＜田形委員＞ 〇学校案内（パンフレット）と紹介動画がうまく関連付けられていて、

良くまとまっている。 

        〇教員のモチベーションと価値観は様々である。学校によっても大きく

異なる。永遠の課題ともいえる。 

 ＜寺田委員＞ 〇学校紹介動画は、中学生が入学したい、保護者であれば我が子を入学

させたいと思わせるような、素晴らしい出来映えだ。部活動の楽しそ

うな様子が、画面から伝わってくる。 

       〇コミュニティ・スクール事業の中には、勤務時間外に実施されるもの 

もあり、大変ではあるが、参加する子どもたちの立場から見ると、例 

えば、担任の先生や顧問の先生が参加してくれると嬉しいし、モチベ 

ーションも上がると思う。「全て」とか、「必ず」とかではなく、無理 

のない範囲で、年に数回だけ、あるいは、途中で帰ってもいい等、気 

軽に参加が可能な雰囲気を醸成するといいと思う。 

＜長島委員＞ 〇魅力的に良くまとまっていて、安心して通わせることができる学校で



あることが、十分伝わる学校紹介動画である。 

別紙 
１ 基本方針「目指す学校像」 

(1)  教育目標 

校訓『自律 敬愛』のもと、調和のとれた人格の完成を目指し、地域や国際社会に貢

献できるグローカルな人材を育成する。 

① 自主・自律の精神と主体性を養い、自らのキャリアをデザインし未来を切り拓く

学力と豊かな感性を持った生徒の育成 

② 他者への敬愛の気持ちを持ち、地域や国際社会の中で自己の能力を発揮し貢献

することができる生徒の育成 

(2)  目標具現化の柱（６項目） 
 

２ テーマ 

「学校と地域、保護者の協働がキャリア教育の架け橋に！」 

【協働～双方向による支援・貢献】 

   ～地域、保護者の力を、いかに本校教育に生かしていくことができるかが重要～ 

３ 年間計画 

月 学校運営協議会【熟議】 コミュニティ・スクール事業【協働】 

４   

５ 第１回学校運営協議会 

○基本方針「目指す学校像」

の承認 

○テーマ及び年間計画の検討 

日知塾（学習ボランティア）＜10日、24日＞ 

ＺＵＭＢＡ＜26日＞ 

花いっぱいプロジェクト＜２回＞ 

６  日知塾（学習ボランティア）＜14日、28日＞ 

ＺＵＭＢＡ＜16日＞ 

花いっぱいプロジェクト＜３回＞ 

７  日知塾（学習ボランティア）＜12日、19日＞ 

花いっぱいプロジェクト＜６回＞ 

８  花いっぱいプロジェクト＜10回＞ 

９ 第２回学校運営協議会 

○学校運営の進捗状況 

○学校運営の課題整理 

グローバルプログラム（予定） 

日知塾（学習ボランティア）＜13日、27日＞ 

ＺＵＭＢＡ＜22日＞ 

花いっぱいプロジェクト＜２回＞ 

10  グローバルプログラム（予定） 

日知塾（学習ボランティア）＜４日、18日＞ 

ＺＵＭＢＡ＜20日＞ 

花いっぱいプロジェクト＜３回＞ 

11 第３回学校運営協議会 

○学校運営に対する地域支援 

○学校運営と職員の任用 

グローバルプログラム（予定） 

日知塾（学習ボランティア）＜８日、22日＞ 

ＺＵＭＢＡ＜10日＞ 



花いっぱいプロジェクト＜３回＞ 

12  日知塾（学習ボランティア）＜６日、20日＞ 

ＺＵＭＢＡ＜15日＞ 

花いっぱいプロジェクト＜２回＞ 

１  日知塾（学習ボランティア）＜10日、24日＞ 

花いっぱいプロジェクト＜３回＞ 

２ 第４回学校運営協議会 

○本年度の取組の評価と改善

策 

○次年度基本方針(案)の協議 

花いっぱいプロジェクト＜２回＞ 

３   
 


